



## **IMSS refuerza atención ginecológica y obstétrica en beneficio de 20 millones de mujeres en etapa reproductiva**

- **AMIIMSS brinda consejería para prevenir el embarazo en adolescentes hasta el acompañamiento especializado al momento del parto.**
- **La directora de Prestaciones Médicas, doctora Célida Duque Molina encabezó la mesa de diálogo “Logros y componentes que integran al Programa de Acción a la Salud de la Mujer Embarazada y Puerperio: AMIIMSS”.**

El Modelo de Atención Materna Integral del Instituto Mexicano del Seguro Social (AMIIMSS) refuerza en sus tres niveles médicos los servicios ginecológicos y obstétricos en beneficio de 20 millones de mujeres en etapa reproductiva, a través de acciones como consejería en adolescentes y trato humanizado en salas de pre labor, afirmó la directora de Prestaciones Médicas, doctora Célida Duque Molina.

Durante la Mesa de Diálogo “Logros y componentes que integran al Programa de Acción a la Salud de la Mujer Embarazada y Puerperio: AMIIMSS”, la responsable de los servicios médicos del IMSS expuso que este modelo se basa en un decálogo centrado en la futura madre y su bebé.

Abundó que este modelo contempla diversas estrategias que presiden a la lactancia: el paquete de acciones previsoras de acuerdo con la edad, la vigilancia prenatal oportuna y la atención al parto a fin de disminuir las cesáreas.

Por su parte, la coordinadora de Programas Médicos del Área de Planificación Familiar, doctora Eugenia Victoria Ley Alfonso, indicó que AMIIMSS ofrece a los jóvenes, sean derechohabientes o no, métodos anticonceptivos orales, inyectables e implantes, además de la vasectomía sin bisturí disponibles en las Unidades de Medicina Familiar (UMF).

En cuanto a la atención en el Segundo Nivel, el jefe de área de Atención Materna, doctor Hugo César Hernández Gordillo, dijo que más de 78 mil mujeres han sido evaluadas, atendidas y monitoreadas bajo el modelo AMIIMSS en las nuevas salas de atención amigable.

En este sentido, el jefe de Atención Materna en Unidades Médicas de Alta Especialidad (UMAE), Claudio Quinzaños Fresnedo, agregó que desde marzo de 2022 a la fecha ya operan 97 salas de pre labor: 92 en hospitales de Segundo Nivel y cinco en el Tercer Nivel.

Detalló que estas salas son espacios acogedores y confortables que cuentan con elementos amigables para la atención: tapetes, pelotas, difusores de aroma, barandales, rodillos para





masaje y rebozos, que ayudan a la mujer embarazada a que el trabajo de parto se dé en las mejores condiciones.

Además, se han habilitado 68 salas de lactancia materna y 124 lactarios hospitalarios, lo que ha permitido incrementar el número de atenciones amigables y beneficiar a 98 mil recién nacidos con esta primera vacuna.

El personal de Enfermería trabaja de manera estrecha con el equipo multidisciplinario en la consulta prenatal, el tour obstétrico, el área de pre labor y finalmente el parto, explicó la jefa de Enfermería, Maestra Blanca Estela García de la Rosa.

Detalló que en cada una de estas etapas se brinda capacitación, acompañamiento y apoyo en cuanto a los ejercicios y posturas que prepararán a la mujer al momento del alumbramiento.

Bajo la premisa de la atención centrada en el paciente, el IMSS aplica la política de cero rechazo, sin discriminación y ofrecer servicios integrales con perspectiva de género, interculturalidad y siempre en apego a los derechos humanos.

---o0o---

#### LINK DE FOTOS

<https://drive.google.com/drive/folders/1VuSDrMP2q9QqkbuPf5UjJ36sDMredjFg?usp=sharing>